

# 长沙市初中生综合素质评价系统 学生操作指南

2024.1

# 学生-操作提示

---

一、上传时间：平台正常开放，在初中前五个学期利用周末或寒暑假时间，将学生本学期以来反映综合素质评价的实证材料上传和遴选至综合素质评价管理系统；最后一个学期对材料进行整理后上报为终评材料。

二、操作设备：支持手机与电脑，从不同设备上传的内容均进入学生个人空间。实证材料的分类上传与遴选可通过电脑与手机完成，最终的材料上报、公示举报、学生互评功能暂需使用电脑端操作，相关手机操作部分已在升级开发中，待升级后也可在手机端完成操作。

三、操作账号：学生账号与家长账号均可操作。

# 学生-使用手机

关注微信公众号：“长沙教育服务平台”，进入个人中心输入账号密码登录，首次登录成功后需根据姓名与性别校验学生信息。



# 上传材料

上传实证材料：学生或家长账号通过微信公众号“长沙教育服务平台”登录，将个人实证材料分类上传，并“选为综评材料”。若未点击“选为综评材料”，则该内容只作为学生的成长记录，不计入综合素质评价部分。



# 遴选材料

材料遴选分类：点击图示按钮——遴选为综评材料——归类至实证材料。选择综评材料的类型后点击确定，按照材料要求完善信息，点击发送后，该材料进入对应类型并在规定的公示时间自动公示。

The image displays a sequence of four screenshots from a mobile application, illustrating the process of selecting and classifying materials for evaluation.

**Screenshot 1:** Shows the user's profile page. The '成长记录' (Growth Record) tab is selected. A material titled '参加烈士公园活动' (Participate in Martyr Park Activity) is visible.

**Screenshot 2:** Shows the material selection interface. A red box highlights the '遴选为评价材料' (Select as evaluation material) button.

**Screenshot 3:** Shows the classification menu. A red box highlights the '归类至实证材料' (Classify to empirical material) option.

**Screenshot 4:** Shows the form for selecting a material type. The '公益' (Public Welfare) option is selected. A red box highlights the input fields for '请输入活动地点' (Please enter the activity location), '请选择活动开始时间' (Please select the activity start time), and '请选择活动结束时间' (Please select the activity end time).

# 学生-使用电脑

登录网址：[rrt.csedu.gov.cn](http://rrt.csedu.gov.cn) 或百度搜索“长沙市中小学人人通云平台”，输入账号密码登录，首次登录成功后需根据姓名与性别校验学生信息。

The image shows the login interface of the 'Changsha City Primary and Secondary Education 'Everyone Connected' Cloud Platform'. The page has a blue header with the title '长沙市中小学人人通云平台 | 统一认证中心 | 决策指挥中心' and navigation links for '首页', '意见反馈', and '应用指南'. Below the header, there is a main banner with the text '基于移动互联网 创新三通两平台应用' and '助推长沙智慧教育2.0', along with the subtitle '以学生成长记录为核心的管理、学习、交流、分享空间'. The central part of the page features a diagram with a central orange circle labeled '空间' (Space) containing '学校 班级 教师 学生' (School, Class, Teacher, Student). Surrounding this are various service icons: '教育质量综合评价' (Comprehensive Evaluation of Education Quality), '体质健康' (Physical Health), '综合素质评价' (Comprehensive Quality Evaluation), '在线学习中心' (Online Learning Center), '综合实践活动' (Comprehensive Practical Activities), and '日常管理' (Daily Management). At the bottom of the diagram, there are names: '赵旭 燕王' and '志铭 程程'. On the right side, there is a login form with a '微信扫一扫' (WeChat Scan) button, a slogan '人人都是参与者、建设者、受益者 教育因你而改变' (Everyone is a participant, builder, and beneficiary; education changes because of you), and input fields for '人人通帐号/手机号码' (Everyone Connected Account/Phone Number), '密码' (Password), and '验证码' (Verification Code). There are also checkboxes for '下次免登录' (Remember Me) and links for '常见问题' (FAQ) and '忘记密码?' (Forgot Password?). A large orange '登录' (Login) button is at the bottom of the form. Below the login form, there is a QR code and the text '扫描二维码, 关注长沙教育服务平台' (Scan the QR code to follow the Changsha Education Service Platform).

# 实证上传

学生或家长账号通过电脑浏览器登录，将个人实证材料分类上传，并“选为综评材料”。若未点击“选为综评材料”，则该内容只作为学生的成长记录，不计入综合素质评价部分。（前五个学期）

The screenshot displays the '我的应用' (My Applications) section of a student's profile. The user is logged in as '2105' and is currently in '小学' (Primary School) mode. The page is titled '我的应用' and includes a '展开' (Expand) button. Below the title, there are tabs for '学校通知' (School Notice) and '校园活动' (Campus Activity), with a '更多>>' (More) link. A notification bar indicates '【学校通知】学校通知测试数据'. The main content area contains a form for creating a new application with the following fields: '标题:' (Title), '记录点什么吧' (Record something), and '最多上传9张图片 (0/9)' (Upload up to 9 images). A red box highlights the '分类: 请选择分类' (Classification: Please select a category) dropdown menu, which is open to show three options: '学校公开' (School Public), '班级公开' (Class Public), and '自己可见' (Self Visible). The '发表' (Publish) button is orange. At the bottom, there is a date indicator '1月27日 星期四' (January 27th, Thursday) and a link to '应用记录' (Application Record).

# 实证上传

前五个学期：使用学生或家长账号通过电脑浏览器登录，将个人实证材料分类上传，并“选为综评材料”。若未点击“选为综评材料”，则该内容只作为学生的成长记录，不计入综合素质评价部分。

12月18日 星期六 成长随笔

05:02 来自 微信 七年级一学期

研学活动纪实

查看大图 向左旋转 向右旋转

删除 选为综评材料 学校公开 评论 赞

我也来说一句

## 请选择实证类别

+ 思想品德

+ 学业水平

+ 身心健康

+ 艺术素养

- 劳动与社会实践

学校劳动教育与集体  
活动

社会实践活动

研究性学习成果或创

新性成果

## 社会实践活动

说明：参与社会实践活动的记录，图片（证明原件拍照）或文稿，活动的时间，地点，内容以及活动效果，要有文字说明和现场图片。

\* 学年学期 七年级一学期

\* 活动名称 研学活动纪实 6/30个字

\* 活动地点 0/30个字

\* 活动时间

活动记录

0/1500个字

# 遴选上报

最后一学期：使用电脑进入“综合素质评价”模块，参照当年初中毕业生综合素质评价要求，对前五个学期已上传的五个维度实证材料进行最后遴选与上报。



1 写实记录 2 整理遴选 3 上报材料 4 成长档案

思想品德 学业水平 身心健康 艺术素养 劳动与社会实践

标准要求

按照教育局【思想品德】要求，建议你尽快完成以下任务：

- 【自我评价报告】 暂未录入.....
- 【学期报告单】 上传1份，已遴选1份
- 【公益活动】 已上传4份，已遴选4份
- 【党团活动等集体荣誉】 已上传3份，已遴选3份
- 【个人奖励或个人处分】 已上传4份，已遴选4份

12 思想品德

- 自我评价报告
- 学期报告单
- 公益活动
- 党团活动等集体荣誉
- 个人奖励或个人处分

# 遴选上报

最后一学期：将整理遴选后的材料进行最终上报，等待学校进行审核。（注：每年的毕业生均有时间进程表，请在截止前尽快完成）

The screenshot shows a student's dashboard with a sidebar on the left and a main content area on the right. The sidebar includes sections for '学生空间' (Student Space) with profile information and '综合素质评价' (Comprehensive Quality Evaluation) with various report categories. The main area is titled '我的遴选材料' (My Selected Materials) and features a search bar with filters for '学年学期' (Academic Year/Term), '维度' (Dimension), and '实证' (Evidence). Below the search bar is a table of selected materials with columns for '时间' (Time) and '操作' (Action). A dropdown menu is open for the first row, showing options like '编辑' (Edit), '修改材料' (Modify Material), '修改分类' (Modify Category), '取消遴选评价材料' (Cancel Selection Evaluation Material), and '删除材料' (Delete Material). Red boxes highlight the '我的遴选材料' tab, the '取消遴选为评价材料' button, and the dropdown menu.

**学生空间**

未遴选材料 | **我的遴选材料**

请选择学年学期 | 请选择维度 | 请选择实证 | 搜索

取消遴选为评价材料 | 查看我的遴选材料

<input type="checkbox"/> 全选	时间	操作
<input type="checkbox"/> 缅怀革命先烈，传承红色基因	2021-04-06	编辑 修改材料 修改分类 取消遴选评价材料 删除材料
<input type="checkbox"/> [艺术作品]自制地球仪	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [艺术作品]自制地球仪获三等奖	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [艺术作品]用鸡蛋壳手工制作的小黄人	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [公益活动]运动会上的服务员	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [学科荣誉]第一次月考，二等奖，继续加油	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [体育及心理健康教育]羽毛球高手	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [党团活动等集体荣誉]优秀的班级	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [公益活动]九九重阳敬老活动	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [课外阅读]2020年下半年 阅读之星	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [社会实践活动]书香灯谜 尽享团圆	2021-02-26	编辑
<input type="checkbox"/> [学校劳动教育与集体活动]1106消防演习	2021-01-28	编辑

**综合素质评价**

- + 写实记录
- 成长记录
- 评价标准
- **遴选上报**
  - 整理遴选
  - 我的遴选材料**
  - 上报材料
- + 学生评价
- + 我的档案

# 公示举报

公示与举报：若对某份已公示的材料存疑，可进入左侧“材料公示栏”，对该份材料进行举报，填写相关质疑原因，由学校“公示审核小组”成员对举报材料进行审核回复。若举报成立，该材料状态为审核不通过，不再纳入综合素质评价。



# 公示举报

公示与举报：若对某份已公示的材料存疑，可进入左侧“材料公示栏”，对该份材料进行举报，填写相关质疑原因，由学校“公示审核小组”成员对举报材料进行审核回复。若举报成立，该材料状态为审核不通过，不再纳入综合素质评价。

The screenshot displays a mobile application interface for reporting. On the left is a navigation menu with categories like '思想品德' (Moral Education) and '公益活动' (Public Welfare Activities). The main area shows a '我要举报' (I want to report) form. The form has a header bar, a '举报信息' (Reporting Information) field containing '思想品德—公益活动 测试1124', a required '举报内容' (Reporting Content) text area with a 120-character limit, a '举报人' (Reporter) field with the name '刘政', and a '举报类型' (Reporting Type) section with radio buttons for '材料内容失真' (Material content distortion), '虚假材料' (False material), and '其他' (Other). At the bottom are '确定' (Confirm) and '取消' (Cancel) buttons.

< 全部 七年级一学期 七年级二学期 >

+ 目录

+ 个人基本信息

- 思想品德

自我陈述报告 1

学期报告单 1

公益活动 4

党团活动等集体荣誉 0

个人奖励或个人处分 0

+ 学业水平

+ 身心健康

学年学期：七年级二学期

我要举报

举报信息：思想品德—公益活动 测试1124

\* 举报内容：请将您的举报情况说明填写至此，120个字以内

举报人：刘政

举报类型： 材料内容失真  虚假材料  其他

确定 取消

# 公示举报

申诉回复：进入材料公示栏，在“我的申诉”中填写申诉内容，提交后等待学校审核处理。

### 学生空间



七年级2班  
雨花区第四初级中

小学 初中 **高中**

个人信息 修改密码

20 成长记录 | 51小时 社会实践时长

#### 综合素质评价

- + 写实记录
- 评价标准
- + 毕业上报
- 材料公示栏**

## 雨花区第四初级中学2020年学生材料公示

档案公示 我的举报 **我的申诉**

问题类型	材料分类	处理状态	更新时间	操作
材料内容失真	参加社会实践活动	申诉失败	2022-03-14 14:30:02	详情
材料内容失真	参加公益活动	申诉待处理	2022-09-15 18:50:39	详情
材料内容失真	参加社会实践活动	申诉待处理	2022-11-24 19:14:08	详情
材料内容失真	参加社会实践活动	待申诉	2022-11-24 19:25:22	详情 <b>我要申诉</b>
材料内容失真	参加社会实践活动	待申诉	2022-11-25 10:18:13	详情 我要申诉

# 公示举报

申诉回复：进入材料公示栏，在“我的申诉”中填写申诉内容，提交后等待学校审核处理。

### 我要申诉 ✕

材料信息：  
材料内容失真  
社会实践—社会实践活动  
社会实践活动1125

\* 申诉内容：  
请将您的申诉情况说明填写至此，120个字以内

说明： 材料申诉是指通过使用信息来证明材料真实可信的方式。虚假材料将被删除。申诉成功后可在档案中保留此材料。申诉结果会在公示期间完后通知。

申诉人：

# 学生互评

最后一学期：进入“学生评价”——“学生互评”，以班级为单位对本班级内（除本人外）其他同学分维度进行综合评价并提交。

The screenshot shows a web interface for 'Student Peer Evaluation' (学生互评) under the 'Comprehensive Quality Evaluation' (综合素质评价) section. The interface is divided into several parts:

- Left Sidebar:** Contains navigation options: 'Write Real Record' (+ 写实记录), 'Evaluation Standards' (- 评价标准), 'Select and Report' (+ 遴选上报), 'Student Evaluation' (- 学生评价), 'My Evaluation Overview' (我的评价概览) with a sub-option 'Student Peer Evaluation' (学生互评) highlighted in a red box, and 'My Profile' (+ 我的档案). At the bottom is 'Social Practice Activity' (社会实践活动).
- Top Navigation:** Shows three dimensions: 'Ideals and Morality' (思想品德, 未评56人), 'Academic Level' (学业水平, 未评56人), and 'Physical and Mental Health' (身心健康, 未评56人). The 'Ideals and Morality' tab is active.
- Instructional Box:** A dashed green box contains the text: '学生互评：分维度完成对每个同伴的综合素质评价。具体操作：选择学生，点击顶部评价按钮，将学生调整至相应评价等级，给予评价结果认定，认定完成后需提交互评结果。'
- Summary:** '评价班级:C139 学生互评:56人 已完成:0人 未完成:56人'. A red-bordered button '提交互评结果' (Submit Peer Evaluation Results) is on the right.
- Peer Selection and Evaluation:** Four columns represent evaluation levels: A (56 people), B (0 people), C (0 people), and D (0 people). Each column has three orange buttons for pairwise comparisons (e.g., A → B, A → C, A → D in column A). Below each column is a '全选' (Select All) checkbox and a scrollable list of student names with checkboxes. The 'A' column is highlighted with a red border.

# 常见问题-账号密码类

1、家长/老师账号密码：登录账号为个人手机号码，由学校录入，**初始密码为Pw加账号后6位加@**，提示密码错误请点击“忘记密码”，按步骤操作处理。



# 常见问题-账号密码类

2、学生账号密码：学校导入后产生学生账号下发给家长，初始密码为Pw加账号后6位加@，提示密码错误请家长关注“长沙教育服务平台”微信公众号，登陆绑定家长身份后，进入“我的——个人中心”，修改孩子密码。



# 常见问题-账号密码类

3、多重身份密码（**多个小孩家长/既是老师又是家长/多个任教身份**）：多重身份用户在平台中可能在相同或不同的学校被录入过，在平台内录入的是同一个手机号码前提下，密码均为最早本人修改的登录密码，不会因为新增或变更身份改变密码，确实遗忘密码的，请点击“忘记密码”，按步骤操作处理。



# 常见问题-学习阶段类

---

- 1、初中阶段：**初中家长账号进入看到还是小学信息**，点击右上角“添加/切换身份”，如提示有新身份，按提示输入验证信息后添加绑定；没有新身份提示，请与就读学校核实录入的家长手机号，从“我的——个人中心”退出，重新登录绑定。
- 2、高中阶段：**高中家长账号进入看到还是初中信息**，点击右上角“添加/切换身份”，如提示有新身份，按提示输入验证信息后添加绑定；没有新身份提示，请与就读学校核实录入的家长手机号，从“我的——个人中心”退出，重新登录绑定。
- 3、转学：**家长账号进入看到还是原学校信息**，点击右上角“添加/切换身份”，如提示有新身份，按提示输入验证信息后添加绑定；没有新身份提示，请与就读学校核实录入的家长手机号，从“我的——个人中心”退出，重新登录绑定。

# 常见问题-多重身份类

---

- 1、多个小孩家长：（**每个小孩所在学校录入的家长手机号码必须为同一个**）点击右上角“添加/切换身份”，按提示输入验证信息后添加绑定；查看/操作不同小孩信息时，点击右上角“添加/切换身份”后操作（不是同一个手机号码，从“我的——个人中心”退出后登陆另外一个账号）
- 2、既是家长又是老师：（**孩子就读学校与任职学校录入的手机号码必须为同一个**），点击右上角“添加/切换身份”，按提示输入验证信息后添加绑定；查看/操作不同角色身份时，点击右上角“添加/切换身份”后操作（不是同一个手机号码，从“我的——个人中心”退出后登陆另外一个账号）
- 3、多个任教身份：（**初高中部同时任教或工作单位变更，学校录入的手机号码必须为同一个**），点击右上角“添加/切换身份”，按提示输入验证信息后添加绑定；查看/操作不同角色身份时，点击右上角“添加/切换身份”后操作（不是同一个手机号码，从“我的——个人中心”退出后登陆另外一个账号）

# 常见问题-身份切换



# 常见问题-网上下下载常见问题解决办法

